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李健拜访古交市市长刘锦春
4 月 10 日，集团公司党委副书

记、副董事长、总经理李健率队到
古交市政府拜访，与古交市市长刘
锦春、副市长邢武晓、李勇存及相
关部门进行工作会谈。

李 健 说 ，西 山 与 古 交 水 乳 交
融、不可分割，古交市是西山几大

主力矿井的依托，西山一直在反哺
并促进古交市的稳定与发展；希望
市政府在矿业权延续及森林公园
范围调整等方面给予大力支持，帮
助企业解决实际问题，推进双方共
同发展。

刘锦春表示，古交市的发展离

不开西山煤电的支持和帮助，希望
企地加强合作、优势互补，在资源
压覆、森林置换等方面为着同一目
标而共同努力，希望在生态共建、
基础设施共建、项目发展等方面寻
求合作契机，实现互利共赢。

●武 威

集团公司部署 4月生产计划工作
4 月 2 日，集团公司召开 4 月生

产计划会，总结 3 月份和一季度生
产、销售等工作，安排 4 月份任务。
集团公司领导贺志宏、于建军、要华
伟、李争春出席会议。

会议通报了各矿厂 3 月生产、
销售等主要指标完成情况、生产和

销售过程中存在的问题，以及春季
森林防火和雨季“三防”主要措施情
况，对 4月生产计划作出安排。

与会集团公司领导对下一步工
作提出指导意见：要高度重视“一优
三减”工作；要根据春季防护特点，
做好高陡边坡的巡查工作，确保矿

井全面安全；要高度重视达产达效
工作，科学调度科学组织；要针对性
抓好隐患、问题整改；要做好产运销
各环节的衔接，避免满库问题；要高
度重视网络建设和稳定工作，保障
矿井信息正常传输。

●张 衢 张金宇

境外输入病例多 白衣战士又出发

矿区 9名医护人员再援四院
4 月 11 日，西山职工总医院 5 名医护人员赴太

原市第四人民医院，参与境外输入病例医疗救治工
作。山西焦煤总经理助理，集团公司党委常务副书
记、工会主席徐俊明为医护人员送行。

在送行仪式上，徐俊明代表企业党政向医护人
员表达敬意。他说，当前国内疫情虽得到有效抑制，
但境外输入病例的医疗救治任务依然艰巨。大家主
动请缨参与一线救治工作，是西山的光荣和骄傲，我
为大家感到自豪。希望大家保护好自己，完成救治
任务，集团党政和广大干部职工等着你们凯旋。

医护人员表示，一定发挥自己的专业知识，尽最
大力量救治患者，不辱使命，圆满完成任务。

据了解，此次外派的医护人员有呼吸内科主治医
师傅文、急诊医学科主管护师曹群、内分泌科护师鲍丽
娟、呼吸内科护师郭文丽、骨二科护师张晓晔。 ●张 衢

又讯 4 月 14 日，西山职工总医院又有 4 名医护
人员前往太原市第四人民医院，参与境外输入病例
医疗救治工作。他们是感染性疾病科医师银星、消
毒供应中心主管护师吴晔琴、骨科一病区主管护师
侯瑞敏、肛肠科护师张华。

●曹建元 张 斌

集团公司研讨后勤改革改制工作
4 月 8 日，集团公司召开专

题会议，结合山西焦煤和集团公
司总体发展思路，研究讨论后勤
系统今后经营举措及改革改制
问题。集团公司副总经理王雷
英、总会计师李晓东出席会议。

王雷英要求，弄清后勤系
统历史和现状，找准问题，打破
传统思维理念，明确改革改制
方案目标；要选对选好改革路
径，紧跟社会发展进程，与市场
接轨，实现后勤服务产业化、专
业化、科学化。

李晓东就如何认清发展形
势，找准改革切入点，实现效益
最大化强调，要确定改革范围，
业务内容，理清资产，进行专业
化、版块化顶层设计；要找准改
革中人和物这两个切入点，科
学规划；今后的发展思路要建
立核算体系，最终实现质量、档
次、服务三个提升。

会上，公用事业分公司、企
管、计划、财务等部门也分别就
后勤系统今后发展提出意见和
建议。 ●卢丽峰 温 洁

（上接第 1版）要大力支持和扶持托管业务搞得比较
好的单位，矿建公司托管队伍要适应国家政策变化，
快速作出反应，作出风险判断和风险评估，托管前要
把风险评估好，把系统检查好，把队伍组建好；要加
快证照手续办理，加大奖励力度、费用包干和刚性约
束，严格奖惩制度；分级管控方面，集团层面要管好
大系统，防控大风险，杜绝大事故；在安全管理上，要
经常与地方监管部门对接，为矿井安全生产保驾护
航，提高管控水平，提升管理能力；要创优环境，与地
方政府加强协调，多沟通、多交流，为矿井重点工程
推进、正常生产创造良好环境。

三是继续贯彻落实职代会精神，重点做好宣贯、
解 读 工 作 ，要 开 辟 专 栏 ，深 入 理 解 ，进 一 步 解 读

“12386”行动规划纲领；由办公室、企管、宣传、机关
党委等部门组成联合督导组，调查了解并指导二级
单位对会议的理解情况，做好解读工作；由办公室和
企管处联合对三年滚动发展规划落实情况进行任务
分解，分解到每个集团领导、班子成员，同时要启动
十四五规划编制工作。

四是做好产销协调，对市场要做好预判，应对市
场下行压力，加大市场开发力度；要树立过紧日子思
想，积极应对疫情对世界经济和行业带来的冲击。

五是深入推进企业改革，强化内部管理，要和省
委省政府、山西焦煤的改革目标和措施同步，跟上步
伐，理解意图；同时针对西山特点，定好企业改革主
攻方向，推进穿戴、装备、辅助运输三大革命，生态文
明建设，融入城市化，做到与时代接轨，进一步提高
本质安全度，保障安全生产，促进企业提质增效。

六是矿建队伍的归属问题要有序推进，跟上政
策，完成改制工作。

七是要适应时代变化，要把政策吃透，制定对外
托管煤矿管理办法，做好风险评估、分级管控，详细
出台一套制度，做到心中有数、手上有招。

八是各级干部要克服对执行政策和落实制度反
应麻木的惯性思维，要继续教育党员干部有担当有
作为，对违反制度规定的要加大惩处和通报力度；要
统一思想，认清形势，应对好市场风险。

集团公司党委副书记、副董事长、总经理李健在
讲话中说，今年一季度，集团公司在新班子带领下，
在从严治党方面做了很多工作。他要求各单位、各
部门贯彻落实好集团公司党风廉政建设要求，积极
行动，整改问题，关心职工，稳定发展企业，进一步增
强群众对我们的信任度。李健要求各单位认真总结
一季度经营工作，谋划好二季度整体工作，为实现双
过半打下良好基础；要认真梳理经营指标，分析经济
运行情况，应对当前严峻的经营形势；要及时调整政
策，进一步补充完善现在的经营办法；销售部门要加
强销售力度，解决当前瓶颈问题；要加快矿业权、采
矿证的手续办理工作；要加大对省、市安监部门检查
出的问题的整改力度；要加强煤矿托管工作，认真落
实省委省政府及山西焦煤具体要求，结合自身工作
部署，把工作落到实处。

会上，集团公司纪委书记孟毅通报了一季度党
风廉政建设工作。 ●曹建元 张 峰

集团公司工会安排四月工作
4 月 8 日，集团公司工会召

开月度例会，安排四月重点任
务。山西焦煤总经理助理，集
团公司党委常务副书记、工会
主席徐俊明出席会议。

会上，工会各部室就疫情
防控、医疗互助、技能大赛筹
备、职代会精神落实、帮扶工作
等进展情况进行了汇报。

徐俊明对工会一季度工作
给予肯定，传达学习了山西焦
煤和集团公司党委会、职代会、
工作会精神，以及山西焦煤党
委书记、董事长王茂盛和集团
公司党委书记、董事长郭文仓

的重要讲话精神，要求工会组
织将会议精神逐级传达，层层
落实。

对于下一步工作，徐俊明
指出，要继续做好疫情防控工
作，贯彻落实两级集团公司党
委会、职代会、工作会精神，把
握时机，积极推进全委会、劳模
会和职工技能比武的筹备，同
时做好扶危济困、职工合法权
益维护、基层工会和干部队伍
建设等工作，以不须扬鞭自奋
蹄的精神，争分夺秒，使各项工
作再提速。

●张 衢 张金宇

4 月 13 日，集团公司会同地铁
一号线施工方、两河西延施工方、
万柏林交警二大队、南寒街办等单
位，协调解决地铁一号线交通疏解
方案及两河西延施工期间矿区交
通安全工作。山西焦煤总经理助
理，集团公司党委常务副书记、工
会主席徐俊明出席。

徐俊明指出，地铁一号线西山
段和两河西延工程，是太原市委市
政府给西山做的大好事，西山党政
高度重视，职工群众大力支持。

徐俊明提出，一是当前要把防
疫工作摆在首位，必须保证防疫工
作所需道路的通行；二要优先保证
矿井安全生产所需道路的通行；三
要保证职工家属生活所需道路的
通行。

徐俊明提出，西山要给地铁修
建和两河西延工程给予最大方便，
相关部门要与交警、街办等单位协
商 解 决 问 题 ，尽 可 能 做 好 自 身 调
整，给施工方提供尽可能多的施工
便利；要在矿区加大宣传力度，引

导职工家属积极配合；遇到突发事
件和大型设备运输问题，要提前组
织通行，尽可能缩短时间，不要影
响施工与正常生活秩序。

协调会上，地铁一号线施工方
介绍了施工情况及交通安全方案，
两河西延施工方介绍了施工情况
及交通安全方案，万柏林交警二大
队对辖区交通安全提出要求，南寒
街办对施工单位和驻地单位的交
通情况进行了说明。

●温 洁

地铁施工影响交通 集团公司积极协调
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3 月 27 日，集团公司召开
2020 年一季度“一通三防”、瓦
斯地质、地测防治水工作总结
及 4 月预测预防预警会。集团
公司总工程师贺志宏出席会
议并提出要求。

会上，白家庄矿业公司、
杜儿坪矿、西铭矿等单位汇报
了一季度“一通三防”、瓦斯地
质 、地 测 防 治 水 工 作 开 展 情
况，地质灾害排查情况及存在
的主要问题，以及 4 月工作安
排。通风处、地质处、技术中
心分别对一季度工作作了总
结，并安排了 4月工作。

贺志宏要求，深刻吸取瓦
斯超限事故教训，对瓦斯进行
全面检查，进一步制定整改落
实措施；要积极引进和使用先
进技术，实现效益最大化；要
认真落实集团公司党委副书
记、副董事长、总经理李健提
出的智能化、110 工法、滑移支
架、注浆锚索、水力割缝五项
推广项目；各矿要认真落实集
团公司重点工程建设推进会
精神，有序推进重点工程；在
地质灾害方面要按期巡查，摸
排隐患，发现问题及时处理；
在采掘衔接方面，要和各部门
积极配合，沟通协调，为下一
步采掘衔接工作奠定基础；要
加快采矿证延续资料整理上
报；要坚定不移继续做好疫情
防控工作；要紧抓安全生产不
放 松 ，进 一 步 提 升“ 一 通 三
防”、防治水工作水平。

●温 洁 刘 竞


